

Presentación

En su compromiso por fomentar la difusión, la crítica argumentada, el debate y la comunicación entre aquellos que están interesados en la filosofía, la revista de estudiantes del Instituto de Filosofía, *Versiones*, presenta el segundo número de su segunda época.

En esta oportunidad, *Versiones* pone en consideración de sus lectores tres artículos. *Descartes y el concepto de leyes de la naturaleza* muestra el carácter moderno que tiene el concepto cartesiano de leyes de la naturaleza y el papel que desempeñó este concepto en la llamada Revolución Científica. Para esto, el artículo explica en qué consiste el concepto de leyes de la naturaleza, cuáles fueron las influencias de Descartes que lo llevaron a pensar y formular un concepto como éste y cómo las explicaciones de los fenómenos naturales mediante estas leyes superan los problemas atribuidos a la filosofía natural aristotélica; pero además, expone el posible impacto que este concepto pudo tener en la filosofía experimental del siglo XVII. En segundo lugar, *La “conciencia ética” como fundamento de la ética de la liberación. A propósito de Enrique Dussel y sus discusiones con Karl-Otto Apel* presenta una discusión entre lo que se denominan las éticas hegemónicas, defendidas por Apel y Habermas, donde no se tiene en cuenta el papel del *Otro excluido*, y la ética de la liberación defendida por Dussel, donde el *Otro excluido* y su situación hacen parte del fundamento para pensar los problemas de la ética. En virtud de esta característica, la ética de la liberación presenta una perspectiva de análisis de los problemas de la ética mejor que las denominadas éticas hegemónicas, pues el *Otro excluido* hace parte de las principales preocupaciones de esta ética. En tercer lugar, *Experiencias del cuerpo: claves para defender una filosofía de la encarnación en la obra de Jean-Paul Sartre* presenta y argumenta una interpretación de la obra de Sartre según la cual la experiencia corporal y, por tanto, el cuerpo hace parte constitutiva de la teoría de la conciencia de Sartre. El artículo, además, expone una interpretación de dicha teoría según la cual ésta es de corte cartesiano y ofrece razones para considerarla equivocada.

En la sección de notas se incluye *Sobre la relación de lenguaje y ontología en Aristóteles*. Aquí el autor expone algunas razones para sostener que, en el caso de Aristóteles, el estudio de la ontología depende del lenguaje. Dicha perspectiva permite superar el problema según el cual no puede haber ciencia del ser, pues, para Aristóteles, sólo hay ciencia de aquello que no cambia, lo necesario y, sin embargo, el ser se dice de muchas maneras. No obstante,

el autor muestra cómo el lenguaje captura la esencia de lo real y, por tanto, resuelve la multiplicidad en la que se enuncia el ser.

Este número incluye una traducción de un artículo de Thomas Pogge, donde se aborda desde una perspectiva filosófica el problema del alto costo de los medicamentos y las consecuencias que tiene para la población mundial el hecho de que muchos medicamentos no estén al alcance de personas de bajos recursos que, además, tienen la necesidad de conseguirlos.

Así, dejamos a juicio del lector y a su entusiasmo la lectura de estos textos. Agradecemos el apoyo infaltable de las directivas del Instituto de filosofía y a los profesores que de una u otra manea han contribuido en el desarrollo y fortalecimiento de *Versiones*.

Jerónimo Narváez Cano